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FECHA: Mayo 05 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Motos, terrible riesgo” 

 
“Piden votos que apoyen a Paco Olvera” 

 “El Pacto no puede ser rehén electoral: CCQ” 

 “Hidalgo sexto lugar en trasplantes de riñón” 

 
“Reconocen modelo EXE en Estados Unidos” 

 
“Pide Olvera  priistas Campaña de propuestas” 

 
“No circula fines de semana” 

 
“Pide Olvera no dividir” 

 
“Urge reforma para sostener a Pymes” 

 
“Opera narco mexicano trata infantil” 

 
“Daba SNTE a Elba 15 mdp cada mes” 

 “Llega inversión pese al crimen: Navarrete Prida” 

 
“Asume Pemex fracaso con la española Repsol” 

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Capacitan a funcionarios de casilla en la entidad: Con un total de 49 mil 939 ciudadanos capacitados para 
que se desempeñen como funcionarios de casilla, el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo concluyó su proceso de 
notificación y capacitación a los insaculados. De acuerdo con Mario Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del consejo general 
del IEE, durante poco más de mes y medio, los auxiliares electorales notificaron completamente a los 289 mil 222 
ciudadanos que fueron sorteados para desempeñar estas funciones. Con esto se cumplió con la meta de completar -en 
ambos casos- lo establecido hace unos meses, pues los auxiliares electorales tenían como fecha límite para realizar esta 
faena hasta el 3 de mayo; es decir, el pasado viernes. “Queremos hacer un reconocimiento a los ciudadanos sorteados 
para ser posibles funcionarios de casilla, quienes han abierto sus puertas para ser notificados y reservan parte de su 
tiempo para la capacitación”, expresó. El directivo reconoció el trabajo de la comisión y la coordinación ejecutiva de 
Capacitación Electoral y Educación Cívica, la cual se encargó de coordinar a los auxiliares electorales en los consejos 
distritales. En los siguientes días, la faena de dicha comisión será la de integrar las mesas de casilla y su ubicación para 

que el próximo 7 de julio los ciudadanos puedan votar sin ningún contratiempo. (José Antonio Alcaraz, pagina 04) 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-PANAL busca mantenerse con candidatos del SNTE: Nueva Alianza definió sus candidatos por la vía de 
mayoría relativa para la elección de diputados locales. La hasta ahora segunda fuerza en el poder legislativo buscará 
mantener su representación con integrantes de la sección 15 del SNTE. Eugenia Muñoz, quien luchó por la dirigencia del 
magisterio en 2011, abanderará la candidatura por el distrito I. El ex director de programas estratégicos de la SEPH, 
Jorge Sánchez Lazcano, peleará por una curul en el distrito II y el ex regidor de Tulancingo, Sergio Fernández Cabrera, 
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irá por ese distrito. Fernando Flores, ex presidente estatal del PANAL, contenderá por Tula, mientras que por Tepeji del 
Río, la ex candidata al Senado, Dulce Torres Reyes, será quien busque llegar al Congreso. Concepción Morán Reséndiz, 
ex director de primaria en Tecozautla, encabeza la fórmula por el distrito de Huichapan; Héctor López irá por Zimapán y 
Abigail Hernández por Zacualtipán. El resto de las candidaturas las completarán Dolores López (Metzquititlán), Ubaldo 
González (Tenango), Caritina Zequeira (Apan), Sandra Hernández (Tizayuca), Pedro Díaz (Actopan), Roberto Rodríguez 
(Molango), Indalecio Trinidad (Ixmiquilpan) y Gabriel Villegas (Jacala). Sotero Ramírez, coordinador regional del SNTE en 
Huejutla, irá por ese distrito y Marcelo Soto Fernández, por Atotonilco el Grande. (Axel Chávez, pagina 11) 

Criterio-Ganará PRI la mayoría, dicen: En este momento, cuando el Partido Revolucionario Institucional (PRI) dice 
que busca consolidar el régimen democrático en el país y en la entidad, César Camacho Quiroz, presidente nacional del 
tricolor, señaló que este 7 julio se espera obtener la mayoría de diputaciones en el Congreso local de Hidalgo, para que 
las propuestas que envíe el gobierno estatal al Legislativo sean aprobadas sin contratiempo. “Este grupo de 18 
candidatos y candidatas -y próximos diputados- serán quienes acompañen en su gestión al gobernador Paco Olvera, de 
ahí la importancia de tener un Congreso mayoritariamente priísta que discuta y que gane las votaciones para aprobar las 
iniciativas de ley”, puntualizó el líder nacional. El priísta agregó que “esta es la manera de relacionarse entre el Ejecutivo 
y el Legislativo; cada quien hace su parte (…) como expresión del republicanismo mexicano, porque la 62 legislatura le 
van a dar lecciones al resto de las legislaturas de los estados”. En su mensaje pronunciado minutos antes de tomar 
protesta a los 30 candidatos por voto directo y plurinominal, Camacho Quiroz atribuyó a la consolidación democrática en 
la entidad el que el gobernador ejerza a plenitud sus derechos políticos, “porque gobierna para todos los hidalguenses, 
pero políticamente no puede ser neutral, es orgullosamente priísta y esto nos permitirá a los compañeros tener cara para 
pedir el voto para este 7 de julio”. En el acto, destacó la presencia de Ivonne Ortega, secretaria general del tricolor; 
Ricardo Crespo; líder estatal, y Adolfo Lugo Verduzco, exlíder nacional del partido y ex gobernador hidalguense. Al 
finalizar el evento político, que reunió a cerca de cuatro mil personas provenientes de los 18 distritos electorales, entre 
ellos los municipios más pobres de la entidad como Xochiatipan, Yahualica, San Bartolo Tutotepec, Huejutla, entre otros; 
César Camacho se trasladó a clausurar un curso de capacitación electoral, en donde señaló que su partido nunca se ha 
servido de la pobreza para obtener votos y ganar puestos de elección popular. (Miriam Avilés, pagina 04) 

Criterio-Va PRD por la alternancia: El Partido de la Revolución Democrática (PRD) no dejará de luchar porque la 
entidad pueda tener alternancia que permita implementar los modelos izquierdistas en el gobierno, señalo el secretario 
general del sol azteca, Marco Antonio Rico Mercado. En el marco del aniversario 24 de su fundación, el perredista destacó 

la importancia del partido para empoderar al ciudadano, lo cual ha sido un factor fundamental en el desarrollo de la 
construcción de la democracia. “El tema de la alternancia en el país y en Hidalgo es una asignación pendiente, pues es 
necesario que se pueda dar este cambio desde la izquierda, otra orientación y vocación de un gobierno diferente y en eso 
luchamos todos los días”, señaló. La celebración de los perredistas en Hidalgo será mañana, lunes, en el teatro Bartolomé 
de Medina, donde darán reconocimiento a los perredistas fundadores del partido en la entidad para concluir con la 
colocación de un arreglo floral en el monumento a Benito Juárez, en la plaza que lleva su nombre. Para las siguientes 
elecciones de diputados locales en Hidalgo, “seguiremos en el intento y la lucha para fortalecer nuestra ideología política, 
generando propuestas y conciencia en la ciudadanía, destacando la importancia de tener gobiernos alternos”, señaló Rico 
Mercado. Este día, la celebración de los 24 años del PRD se celebrará en la Ciudad de México, donde estará presente el 
líder nacional, Jesús Zambrano Grijalva, y a la cual asistirá la dirigencia de Hidalgo. (José Antonio Alcaraz, pagina 
04) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

“No se genero información” 

P L A N O        E S T A T A L  

Crónica-Olvera es ejemplo del priismo nacional, manifiesta Camacho: Reconoció el presidente del Comité 
Ejecutivo Nacional del Partido Revolucionario Institucional (PRI), César Camacho Quiroz, al gobernador Francisco Olvera 

Ruiz como “ejemplo del priismo hidalguense y nacional”, pues su administración es muestra de resultados continuos, 
además de caracterizarse por la vocación de servicio. Durante la toma de protesta de las fórmulas a diputados locales, 
tanto por el principio de mayoría relativa como de representación proporcional, el dirigente nacional enumeró las virtudes 
del gobierno estatal como primer lugar en generación de empleo, aplicación de recursos al campo, así como ser una de 
las entidades más seguras del país. Por su parte, Olvera Ruiz exhortó a la militancia a continuar con el trabajo de unidad 
al interior de la cúpula, pues eso siempre caracteriza al PRI en tiempos electorales. El Revolucionario Institucional, 
sostuvo, es el único partido que representa la pluralidad y las causas de la gente, por ello exhortó a evitar la 
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confrontación interna durante la contienda electoral del 7 de julio. “La unidad es la base de los triunfos electorales y se 
refleja en el estado, eso es un valor trascendental del partido, por ello debemos continuar con ese trabajo de unidad que 
se lo debemos a la historia del PRI”. Reiteró que la política es de tiempos y circunstancias, por ello en el tricolor siempre 
reconocerán la labor de la militancia, así como sus acciones a favor del pueblo hidalguense. “PRI es el único partido 
verdaderamente incluyente, que abre oportunidades para todos y representa a todos los sectores, no solamente a un 
grupo de personas”. Además, el primer priista invitó a los candidatos a realizar campañas de altura y sin confrontaciones, 
ya que al final del proceso electoral los ganadores serán los hidalguenses. Enfatizó que acatará las leyes durante el 
desarrollo de la contienda local, a fin de abonar por un ejercicio democrático pacífico y respetuoso. En tanto, el líder 
estatal Ricardo Crespo Arroyo insistió en que el PRI es un partido estructurado, organizado y capacitado rumbo a la 
contienda del 7 de julio. RESPETO A LEGALIDAD. En entrevista, César Camacho, insistió que el partido respetará el 
desarrollo de los comicios en las 14 entidades y rechazó que eventualmente usen programas sociales con fines 
electorales, pues el PRI obtendrá triunfos gracias a su capacidad política. “El PRI se vale de sus argumentos, de su 
capacidad de organización, ubica el factor de triunfo en los resultados, de modo que estamos comprometidos con la 
legalidad, porque es la convicción ética del partido”. (Rosa Gabriela Porter, pagina 03) 

El Independiente-Campaña priista sin confrontaciones: Olvera: De cara al proceso electoral del próximo 7 de 
julio, los priistas evitarán una campaña de confrontaciones; por el contrario, su estrategia estará basada en el contraste 
de los mejores hombres y mujeres, ideas y propuestas, subrayó el gobernador estatal Francisco Olvera Ruiz al clausurar 
la cuarta sesión ordinaria del Consejo Político Estatal del PRI celebrada en sus oficinas centrales ubicadas sobre bulevar 
Colosio. Durante su discurso en el marco de la toma de protesta a los 18 aspirantes del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI) por una curul, el mandatario destacó que este instituto político es el único que constituye la pluralidad 
y representa al pueblo hidalguense. También, sentenció, es un partido incluyente que abre oportunidades para todos. 
"Con estas bases realizaremos una campaña no para confrontar, que no dividirá a nuestros hermanos hidalguenses, 
simplemente será la presentación del contraste de los mejores hombres, de ideas y propuestas", señaló el mandatario. El 
partido y sus estructuras presentarán las mejores alternativas para la sociedad, "no para dirigirla, no para hacer la 
confrontación de personas"; como resultado, dijo, los habitantes resultarán ganadores en el proceso electoral del 7 de 
julio. Confió que la ciudadanía reconocerá el trabajo de los legisladores priistas que integran la actual Legislatura, "y con 
su voto resaltarán la labor realizada". El mandatario estatal añadió que en el Revolucionario Institucional prevalece la 
unidad, situación que favoreció el surgimiento de candidatos y candidatas de todas las expresiones de la militancia. 
Destacó que este instituto político es incluyente y ofrece oportunidad para todos. "Hoy tenemos candidatos y candidatas 
que representan a todas las regiones y sectores, mujeres que se ganaron a pulso el orgullo de representarnos, con 
experiencia, que harán un trabajo a la altura de lo que demanda el pueblo de Hidalgo." Olvera Ruiz acudió a la toma de 
protesta en rol de ciudadano, donde refrendó el compromiso de gobernar para todos, guiado por los principios del PRI. 
(Laura Elizabeth Trejo, pagina 03) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Criterio-Festejan a los niños con música de Cri Cri: El ayuntamiento de Pachuca promueve el programa Vive tu 
Centro, Vive tu Ciudad; por lo que este domingo tiene preparado un repertorio de exponentes musicales para amenizar la 
tarde en la plaza Independencia. La cita es a las 12:00 horas, y se contará con la presencia de la Orquesta Filarmónica de 
Pachuca, interpretando los éxitos de Francisco Gabilondo Soler Cri Cri, acompañada de un tenor. Las autoridades 
informaron que “la invitación es para las familias pachuqueñas y en especial para los niños, ya que se llevará a cabo la 
presentación de libros de palindromos, y se regalarán ejemplares infantiles para los asistentes que se den cita en el Reloj 
monumental”. Con estas acciones, la Secretaría de Desarrollo Humano y Social, a través de la dirección de Cultura, 
promueven el hábito de la lectura y de la sana convivencia entre las familias. (Redacción, pagina 06) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que luego de varias negociaciones, literalmente hablando, el partido Nueva Alianza por fin dio a conocer quiénes 
serán sus candidatos en los 18 distrito electorales y que competirán por la mayor parte de curules en el Congreso local. 
Quien encabeza la lista es la ex aspirante a dirigir la sección XV del SNTE, María Eugenia Muñoz, quien es impulsada 
por el binomio Moisés Jiménez y Mirna García. El segundo lugar lo ocupa el ex líder del Panal, Fernando Flores, quien 
desde antes de inscribirse ya había comenzado su campaña electoral en el municipio de Tula. 
 
: Que en el municipio de Apan ya colocaron 32 cámaras de video vigilancia en puntos estratégicos del municipio, 
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para incrementar la seguridad en esta región; sin embargo, dicen que los que andan más preocupados por esta 
estrategia de la Dirección de Seguridad Municipal son los propios funcionarios del ayuntamiento, pues las malas 
lenguas dicen que ya no se podrán dar la gran vida como estaban acostumbrados, ya que los fines de semana, 
principalmente, se les veía echando la fiesta en la calle. 
 
: Que los panistas en Huejutla ya no saben cómo ayudar a su candidato Salatiel Domínguez, pues dicen que 
además de cargar con la mala fama del ex alcalde Alejandro Nava tiene otros problemas dentro de su partido. Dicen 
que le han puesto como colaboradores a varios panistas por conveniencia, quienes también tienen mala fama por ser 
chapulines, pero sobre todo, por traicionar los ideales de su partido en plenos procesos electorales. Aunque el candidato 
todavía tiene un poco de convicción, dicen sus cercanos que no le alcanzará en esta elección, y no por él, sino por 
quienes lo acompañan. 
 
: Que la presidenta municipal de Huasca de Ocampo, Blanca Juárez, está metida en serios problemas con sus 
propios trabajadores y colaboradores, pues dicen que de un tiempo a la fecha se ha puesto muy exigente con el trabajo 
cotidiano en el Ayuntamiento, pero el problema no es ese, sino que exige mucho pero no les da herramientas ni recursos 

necesarios para hacer el trabajo que la alcaldesa exige. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

“No es lo importante conquistar el voto, lo importante es conquistar las conciencias, que la gente se convenza que lo más 
importante no sólo es votar por el PRI y sus candidatos... los convoco a aumentar la militancia” 
 
Francisco Olvera Ruiz 
Gobernador del estado, ayer durante la toma de protesta de candidatos del PRI 
 
“Desde hace año y medio, dos años habían ido a solicitar el apoyo. Este año se consideró un recurso, pues en Hidalgo 

tenemos hasta donde tengo entendido casi mil familias de ahorradores defraudados” 
 
Aunard de la Rocha Waite 
Secretario de Finanzas Estatal, sobre el apoyo a famlias defraudadas 
 
“Ya tenemos el proyecto de la segunda etapa, pensamos terminarlo pronto con la iniciativa privada, con Obras Públicas, 
nada más esperamos que el alcalde revise el proyecto y esperemos que este año quede a como dé lugar” 
 
Gabriela Castañeda 
Presidenta del DIF en Pachuca, sobre el proyecto de remodelación del Bioparque. 

(Redacción, página 03) 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

Son ya indispensables e impostergables las enmiendas en el ámbito financiero del país para que los pequeños y 
medianos negocios despunten, de lo contrario no podrán acceder a más créditos ni sustentar su vida económica. En voz 
de quienes conocen sobre este tema urge la integración de mecanismos que permitan una clara y eficiente obtención de 
recursos para solventar los requerimientos empresariales; en tal sentido la Coparmex Hidalgo presiona para que llegue 
cuanto antes una legislación idónea y se cumplan compromisos. 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo: 

Arriba-Pedro Sagahón: Reconocido como un auténtico experto en el tema de seguridad, el director de la Policía 
Industrial Bancaria en la entidad mantiene un ritmo de trabajo que no permite resquicios para la desatención de los 
temas que le competen. Sagahón Contreras goza de una gran experiencia en diversos cargos de esta índole que 
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respaldan hasta hoy su trabajo por el bienestar social. 

Abajo-Renato Olivares: Regresa a este espacio el secretario de Turismo estatal, quien aunado a su escuálida labor en 
el rubro desaprovecha el uso de tecnologías que, seguramente, tampoco sabe cómo utilizar y potenciar, prueba de ello es 
la página web de la dependencia, la cual no posee información relevante ni los links necesarios para una adecuada 
promoción de los atractivos hidalguenses. 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

CURSO 
 
La semana próxima todos los candidatos del Partido Revolucionario Institucional a diputados locales se 
concentrarán en la ex hacienda de San Miguel Regla durante tres días. Ahí recibirán capacitación y un curso 
sobre medios de comunicación con lo cual se buscará incrementar sus habilidades en el manejo de entrevistas y su 
relación con reporteros, columnistas y gente de prensa. 
 
GRAVE 
 
Ahora sí pasó a ser muy grave el problema de abasto de agua en la ciudad de Pachuca. El estiaje y los 
conflictos en las líneas de distribución tienen a la mitad de la capital hidalguense sin el servicio. Las quejas 
de la población se acumulan, pero la única ventaja es que por el puente del 5 de mayo muchas personas dejarán la 
ciudad, lo que dará tiempo y espacio para solucionar la escasez en lo posible. 
 
TUTORÍA 
 
En Actopan el enlace institucional del gobierno del estado será el secretario de Finanzas, Aunard de la 
Rocha. Con méritos propios el funcionario estatal se distinguió por el éxito que logró el programa de reemplacamiento 
vehicular, el cual rebasó las expectativas de recaudación. 
 
BÚSQUEDA 
 
A fin de ofrecer un espacio con mejores características de operatividad, la delegada de la Secretaría de 
Economía, Grissell Ubilla Ramírez está en busca de una nueva sede, pues el actual edificio ubicado en la 
zona centro carece de un espacios de estacionamiento, además de que las oficinas están distribuidas 
inadecuadamente. Los grillitos comentaron que a esto se suma que la imagen del edificio no es la más favorable para 
una dependencia como la que promueve el desarrollo empresarial. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Reforma-Daba SNTE a Elba 15 mdp cada mes: Elba Esther Gordillo gastaba de 7 a 15 millones de pesos mensuales, 
y los recursos, por lo general, provenían de cheques firmados por el actual líder magisterial, Juan Díaz de la Torre, y el ex 
marido de la maestra, Francisco Arriola. Así lo reveló Érick Salvador Rodríguez García, detenido al día siguiente de la 
captura de Gordillo y después, arraigado. Él era la mano derecha de Héctor Hernández Esquivel, ex tesorero del SNTE y 
ex secretario particular de la ex lideresa. Antes de la caída de Gordillo, Díaz fungía como secretario general del Sindicato 
y Arriola era el "cerebro financiero" del gremio, por lo que tenían poder de firma para la expedición de cheques. "Lo único 
que nosotros manejábamos era hacer el cheque, entregárselo al señor Héctor Hernández Esquivel, firmando el maestro 
Francisco Arriola y Juan Díaz de la Torre. "En este punto, los documentos se los presentaba Héctor Hernández al maestro 
Arriola, quien los daba por buenos, era hasta que se autorizaba el cheque", declaró Rodríguez ante un juez. En las 
declaraciones rendidas a la PGR y ante autoridades judiciales, Rodríguez ha manifestado que fue testigo del reparto de 
sobres repletos de billetes a secretarios generales de sección por concepto de regalías de Consupago. Esta última es una 
Sociedad Financiera de Objeto Limitado (Sofol) que pertenece a Grupo Chedraui y que tiene en el SNTE a su principal 
cliente en el negocio de los créditos por nómina. Rodríguez asegura que el sindicato magisterial no tenía un programa 

http://www.cronicahidalgo.com/
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operativo de gastos porque Arriola manejaba los dineros como una "caja chica", aunque sí entregaba alrededor del 60 
por ciento de las aportaciones a los líderes de las secciones. Además, reveló que entre los dirigentes gremiales se 
manejaba una cuenta bancaria paralela que no aparece en los registros contables del Sindicato. De acuerdo con los 
cálculos de Rodríguez, Gordillo era beneficiaria del 10 por ciento de las aportaciones que recibía el sindicato, aunque este 
dinero formalmente aparecía registrado para gastos de "presidencia". "Eran para los gastos personales de la maestra 
Elba Esther Gordillo, como el pago de sus casas, empleados, pinturas, uñas, se pagaba a una señora que todos los días la 
pintaba o la peinaba, gastos de alimentación, de algunas de las casas y, en algún tiempo, se pagaron los gastos de lo 
que es la finca (en Cuautla)", declaró. Con base en la causa penal 11/2013, iniciada contra Elba Esther Gordillo, Isaías 
Gallardo Chávez, José Manuel Díaz Flores y Nora Guadalupe Ugarte Ramírez, por lavado de dinero y delincuencia 
organizada, Rodríguez respondió a un interrogatorio de las autoridades judiciales y realizado el pasado 26 de marzo en el 
Hospital Central Militar. -¿A qué se refiere cuando dice con gastos de presidencia -Son los gastos o recursos que se 
enviaban para pagar todos los de la maestra Elba Esther Gordillo.  -¿Sabe qué cantidad era destinada para los gastos que 
ha referido y, en su caso, en qué tiempo? -No había una cantidad exacta, pero variaba entre 7 y 15 millones mensuales" 
-¿Sabe cómo se llevaba a cabo la operación de los gastos de presidencia que ha referido? -No, lo único que nosotros 
manejábamos era hacer el cheque, entregárselo al señor Héctor Hernández Esquivel, firmando el maestro Francisco 

Arriola y Juan Díaz de la Torre, en este punto los documentos se los presentaba Héctor Hernández al maestro Arriola, 
quien los daba por buenos, era hasta que se autorizaba el cheque. -¿Sabe o se enteró para qué fines diversos eran 
utilizados dichos cheques? -Eran para los gastos personales de la maestra Elba Esther Gordillo, como el pago de sus 
casas, empleados, pinturas, uñas, se pagaba a una señora que todos los días la pintaba o la peinaba, gastos de 
alimentación, de algunas de las casas y en algún tiempo se pagaron los gastos de lo que es la finca (en Cuautla).  -¿Esos 
gastos de presidencia eran entregados de forma directa a Elba Esther Gordillo? -No, se entregaban directo a Héctor 
Hernández, quien estaba a cargo de hacer todos los pagos, tanto de los gastos como de sus compras de la maestra como 

si se compraba ropa.  Y Gordillo regalaba joyas a funcionarios Elba Esther Gordillo buscó halagar a varios 
funcionarios de la pasada Administración, incluido el ex Presidente Felipe Calderón, regalándoles joyería y artesanías. En 
la lista aparecen el ex Secretario de Gobernación, José Francisco Blake Mora; la ex Canciller, Patricia Espinosa; los ex 
secretarios de Educación Alonso Lujambio, y del Trabajo, Javier Lozano Alarcón. Todos los funcionarios entregaron a la 
Secretaría de la Función Pública (SFP) los obsequios por estar impedidos legalmente para quedarse con ellos. La ex 
lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), quien actualmente está bajo proceso por 
presuntamente haber lavado mil 978 millones de pesos que pertenecían a las cuotas sindicales, prefería adquirir los 
obsequios en el Taller de los Ballesteros, una firma de Taxco, Guerrero, que tiene tiendas en Polanco y en otras ciudades 
del País. De acuerdo con el registro de la SFP, durante el sexenio pasado Gordillo dio 14 regalos, de los cuales 11 fueron 
joyas, una litografía, una artesanía y un obsequio no especificado que entregó en febrero del 2011 al entonces Secretario 
de Gobernación, José Francisco Blake Mora. El 18 de agosto de 2010, Gordillo regaló al ex Presidente Calderón, con 
motivo de su cumpleaños 48 años, una pulsera de plata de siete aros del Taller de los Ballesteros, cuyo valor estimado 
no fue consignado y que ese mismo día la Presidencia de la República remitió a la SFP. A quien más quiso halagar la 
maestra fue a María de los Ángeles Arronte Holguín, secretaria privada del ex Presidente Calderón, a quien en los meses 
de mayo de 2007, 2010, 2011 y 2012 le obsequió pulseras, aretes y collares, todos diseñados por los Ballesteros. Otra 
consentida de Gordillo fue la ex Canciller Patricia Espinosa, a quien en abril de 2009 le regaló una litografía del artista 
oaxaqueño Fernando Olivera, la cual fue entregada con su correspondiente certificado de autenticidad. En junio de ese 
mismo año también le obsequió un juego de cuatro piezas de pulsera, aretes y gargantilla de plata de Ballesteros; en 
tanto que en mayo del 2010 le dio a Espinosa un collar de tres hilos de plata con dijes circulares y aretes en medio 
círculo. En julio de 2011, Elba Esther obsequió a los ex secretarios de Educación Pública, Alonso Lujambio, y de Trabajo, 
Javier Lozano, relojes de bolsillo con cadena de plata. A Bruno Ferrari, entonces titular de Economía, la maestra le regaló 
en junio de 2012 un collar de perlas con dos aretes y dije de plata en forma de corazón. Mientras que a la ex titular del 
Sistema Nacional para el Desarrollo del Sistema Integral de la Familia (DIF), María Cecilia Landerreche Gómez Morín, en 
mayo del año pasado, le envió un collar de perlas con corazón plateado y unos aretes. Otro alto funcionario a quien la 
maestra también le prodigó un presente fue el ex Secretario del Medio Ambiente, Juan Rafael Elvira, a quien en enero de 
2009 le fue entregada una artesanía denominada "Jugando con el arenero", la cual tenía su certificado de autenticidad y 
valorada en 8 mil pesos. (Abel Barajas, redacción primera plana) 

El Universal-Opera narco mexicano trata infantil: Una burbuja de una población flotante de al menos 50 mil 
menores de edad mexicanos y centroamericano atiza un fenómeno que comienza como tráfico ilícito de infantes de 
Centroamérica y México a Estados Unidos y se transforma en trata de personas para explotación sexual y laboral, 
venta y esclavitud, pornografía infantil, matrimonios forzados, adopciones fraudulentas y extracción de órganos, en un 
negocio en el que convergen cárteles del narcotráfico, redes del contrabando de seres humanos y cadenas de 
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prostitución. Como lucrativa actividad que permitió a las distintas mafias del crimen organizado diversificar 
operaciones, el tráfico ilegal de niñas y niños y delitos paralelos sigue creciendo en México y Centroamérica, coincidieron 
investigadores independientes, autoridades judiciales y documentos de organizaciones internacionales al exponer el 
mapa regional de un problema que permea fronteras y puestos migratorios y mueve grandes cantidades de dinero. 
“Todo el negocio es controlado principalmente por los cárteles mexicanos del narcotráfico”, dijo la costarricense Rocío 
Rodríguez, directora ejecutiva de Alianza por tus Derechos, organización no estatal de Costa Rica que combate el 
abanico de delitos sexuales que azota a Centroamérica, y coordinadora de Latinoamericanos Desaparecidos, grupo 
dedicado a registrar la desaparición continental de personas. “Niños y niñas mexicanos y centroamericanos están siendo 
vendidos para explotación sexual o laboral y tráfico de órganos. Estas redes son manejadas por mafia organizada, que 
está incluyendo a los cárteles de la droga”, insistió Rodríguez, en una entrevista con EL UNIVERSAL. “Es criminalidad 
organizada”, puntualizó, por su parte, la costarricense Ana Hidalgo, investigadora de la Organización Internacional 
para las Migraciones (OIM), institución del sistema de Naciones Unidas. “Lo que está teniendo más claridad en los 
últimos años es que efectivamente es muy difícil diferenciar la actividad delictiva de las diferentes redes (criminales). Más 
bien pareciera que diversifican o confluyen en sus actividades en función de lucro y en donde puede haber más 
ganancia”, afirmó Hidalgo a este periódico. Escenario confuso. Los pasadizos regionales de migrantes se combinan 

con los de drogas, armas o explotación sexual y laboral y con los de negociantes de mercancías variadas, como 
vehículos, madera o bienes arqueológicos, en un confuso escenario. La jefa de la Unidad Fiscal Especializada de Tráfico 
Ilegal y Trata de Personas de la Fiscalía General de El Salvador, Smirna Salazar, declaró que “tenemos datos 
documentados de que traficantes salvadoreños de ilegales tienen una clara vinculación con diferentes estructuras que 
operan en toda la región, incluyendo los grandes cárteles (mexicanos) del narcotráfico, como Los Zetas”, la poderosa 
organización delictiva de México que penetró desde 2008 a la zona centroamericana. “Con los menores, lo que 
probablemente inicia como un simple tráfico ilegal, el propósito es otro. La trata de personas tiene varias modalidades: 

explotación sexual, trabajo o servicios forzados, prácticas análogas a la esclavitud, matrimonios forzados, adopciones 
fraudulentas y extracción de órganos”, dijo. El Salvador ha comprobado, agregó Salazar, que la trata se concentra 
mayoritariamente “en niñas, adolescentes y mujeres jóvenes para fines de explotación sexual”, aunque recordó un caso 
que se logró frustrar de un niño de pocas horas de nacido en suelo salvadoreño que fue llevado a Guatemala para ser 
entregado en adopción fraudulenta. Maras y narcos. El involucramiento de Los Zetas en la migración de ilegales, 
recordó Salazar, quedó comprobado en agosto de 2010, con el asesinato de 72 centroamericanos y sudamericanos en el 
estado mexicano de Tamaulipas, por negarse a servir como sicarios. Sin embargo, a juicio de Rodríguez, hay otros 
cárteles involucrados, además de Los Zetas. El Instituto Interamericano del Niño, la Niña y Adolescentes (IIN), ente 
especializado de la Organización de Estados Americanos (OEA) en asuntos de niñez y adolescencia, reveló en un informe 
emitido en marzo de este año sobre la situación del tráfico y trata de personas en América que en Honduras hay nexos 
entre maras o pandillas juveniles y narcotraficantes, para explotar a las víctimas del contrabando de seres humanos. 
“Jóvenes de sexo masculino, mayores y menores de edad, en situación de vulnerabilidad socio-económica están siendo 
involucrados, bajo coacción y amenaza, en actividades de tráfico de drogas. Los tratantes, en estos casos, son miembros 
de pandillas que responden a líderes de cárteles del narcotráfico internacional. En otro sentido, muchos hondureños/as 
han sido víctimas de explotación laboral en Guatemala y México en su ruta migratoria hacia Estados Unidos, así como 
también en este último país”, precisó el IIN. En Honduras, adujo, “quienes están más expuestos a ser víctimas de trata 
siguen siendo los niños y niñas en situación de vulnerabilidad social, jóvenes, mujeres adultas y migrantes”. El misterio 
sobre la real dimensión regional del tráfico de menores golpeó al área tras el hallazgo, el pasado 12 de abril en El 
Salvador, de la niña mexicana Valeria Hernández de Jesús, de 4 años, desaparecida desde el 1 de abril en Texcoco, 
estado de México. El salvadoreño Nelson Vladimir Valencia Masin, capturado en su país como sospecho de sustraer a la 
niña, fue acusado por la Fiscalía General de El Salvador de privación de libertad agravada y de tráfico ilegal de personas y 
desde el 17 de abril anterior purga seis meses de prisión provisional. “La situación es grave por privar de libertad a una 
niña de 4 años. No es posible que un sujeto, solo, haya podido evadir tanto control migratorio. Las 
estructuras criminales cometen una grave vulneración a los derechos humanos de nuestros niños, niñas y 
adolescentes: es imposible que se continúe con este atropello”, advirtió Salazar. Documentos del Programa de Naciones 
Unidas para el Desarrollo Humano (PNUD), de la Organización Internacional del Trabajo (OIT) y de entes no 
gubernamentales advirtieron en los últimos 10 años que en Centroamérica “al menos” 50 mil menores de edad 
mexicanos y centroamericanos son víctimas del tráfico ilícito de seres humanos, sufren trata de personas y son obligados 
a prostituirse, en una “pujante” industria de turismo sexual que moviliza gran cantidad de millones de dólares. El PNUD 
aseguró en el “Informe sobre Desarrollo Humano para América Central 2009-2010” que “una investigación indicaba que 
al menos 50 mil menores centroamericanos y mexicanos ejercían la prostitución forzada; otras investigaciones y estudios 

indican que existe un tráfico de niños y niñas entre los distintos países centroamericanos que son vendidos entre 100 y 
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200 dólares”. La OIT reportó en 2007 que “cerca de 20% de la explotación sexual infantil que ocurre en los países de 
Centroamérica y el Caribe es protagonizada por turistas y extranjeros”. Al respecto, Hidalgo alertó que el fenómeno está 
ligado a la migración de “niños y niñas que salen de Guatemala y de otros países por diversas razones, como 
económicas. Pero hay jóvenes que huyen de las maras (pandillas juveniles) de Guatemala, El Salvador y Honduras que 
quieren hacer reclutamientos forzosos. Al salir, están en riesgo de ser captados por la criminalidad”. Tras aclarar que 
“aunque sea un lenguaje inapropiado”, es necesario definir “a qué tipo de demanda o de mercado es que esta 
delincuencia está tratando de abastecer”. “Hay un enorme tráfico de niños a nivel global, no solo en América Latina, y 
muchos de estos niños pueden estar siendo secuestrados, o engañados para muchos propósitos. Uno de ellos es para la 
trata de personas, para la prostitución forzada. Lamentablemente en el mundo hay una gran demanda de comercio 
sexual de menores de edad”, dijo. (José Meléndez, redacción primera plana) 

Excélsior-Llega inversión pese al crimen: Navarrete Prida: Ante el clima de violencia en entidades como 
Michoacán, donde Danone y Saba huyeron por problemas de inseguridad, la Secretaría del Trabajo y Previsión Social 
(STPS) afirmó que la inversión nacional y extranjera está aumentando en todo el país. Al lamentar la situación de esas 
dos empresas que se refugiaron en Querétaro y Jalisco, Alfonso Navarrete Prida, titular de la dependencia federal, 
informó de un programa laboral para los michoacanos, que busca proteger los negocios locales y sus fuentes de empleo. 
Después de inaugurar la LXI Convención de trabajadores de la CROM, explicó que los programas de empleo garantizado, 
reinserción social y mayor seguridad hacen que los capitales nacionales y extranjeros aumenten principalmente en 
estados como Coahuila, Durango y Tamaulipas, que han padecido el crimen organizado, lo que le ha dado mayor  
competitividad a México frente a países como China. “Aumenta inversión, pese a inseguridad”. Al lamentar la salida 
de dos empresas de Michoacán debido a la inseguridad, el secretario del Trabajo, Alfonso Navarrete Prida, anunció que el 
gobierno federal tiene un programa para dar seguridad a los empresarios locales y proteger las fuentes de empleo en 
Michoacán. “El gobierno de la República tiene un programa conjunto con las autoridades locales para darle seguridad a 
los empresarios que tienen ahí sus negocios; el hecho de que anuncien que se van a otros estados es lamentable para 
Michoacán, pero se está trabajando para conservar las fuentes de trabajo en el estado.” No obstante lo anterior, el 
secretario afirmó que a cinco meses de iniciado este gobierno, los programas de trabajo seguro, reinserción social y 
mayor seguridad, ya empiezan a dar resultados: hacen que la inversión nacional y extranjera no sólo se preserve sino 
que incluso aumente en todo el país, con especial acento en aquellas entidades antes asoladas por el crimen organizado, 
como Coahuila, Durango y Tamaulipas. En estas entidades ha bajado el índice de crímenes dolosos y se ha empezado a 
restaurar paulatina pero firmemente la paz social, consigna el funcionario. Admite que esto “no es algo como para cantar 
victoria ni mucho menos; sí es un indicador de que algo está empezando a funcionar y es que la estrategia global del 
gobierno de ir a las causas que generan la violencia, con una buena política de prevención, debe al mediano plazo rendir 
frutos”, insistió. Interrogado tras inaugurar la LXI Convención de Trabajadores de la CROM, Navarrete Prida subrayó que 
la inversión extranjera directa que está fluyendo a México es competitiva con naciones como China, por ejemplo, y puso 
los casos de las mega inversiones en plantas siderúrgicas en Monclova, al igual que en Lázaro Cárdenas, Michoacán, así 

como en Aguascalientes, en Puebla y en Silao, Guanajuato. Recordó que hay más de 170 mil millones de dólares en 
reservas internacionales en el Banco de México y “las inversiones siguen fluyendo al país. Tenemos una enorme 
capacidad de competir con el extranjero más que China. Hoy somos más competitivos que China, y eso le augura un 
buen futuro al país”, sostuvo el titular de las políticas laborales. Navarrete adelantó que trabajadores, capitanes de 
empresas y la Secretaría de Hacienda trabajarán en forma conjunta para apuntalar los comités nacionales de 
productividad, para que el indicador sea medible y, en los hechos, puedan servir a la producción y al ingreso de la clase 

obrera. “Va a haber representantes de los trabajadores. Va a haber la dirección de la Secretaría de Hacienda, para que la 
política económica esté ligada a compromisos entre empleadores y empleados, y que entonces sí se puedan rendir frutos 
y tengamos cuentas medibles.” Al preguntarle sobre los resultados de la reforma laboral, el funcionario auguró que 
habría 700 mil plazas con una tasa de crecimiento de 3.5% del Producto Interno Bruto, cifras similares a las generadas 
en los últimos años Sin embargo, prevé que con el programa de migración de la informalidad a la formalidad “se acelere 
el músculo” y permita generar las plazas formales, al menos para cubrir la masa de mexicanos que se integran a la 
economía formal, el bono demográfico, “que es el mayor número de jóvenes que se van a integrar a la planta 

productiva”. Interrogado sobre el programa para apoyar laboralmente a delincuentes con “delitos menores” que sean 
liberados, el secretario del Trabajo informó que ya se ha preparado un plan de reinserción social y que a este tipo de 
personas se les está capacitando dentro de las cárceles “para que puedan acceder un empleo digno y recuperar sus 
vidas”. Huyen Danone y Saba. Ayer, este diario publicó que dos empresas salieron de Michoacán por la inseguridad 
que se vive, para instalarse en Querétaro y Jalisco. - Lo anterior fue confirmado por el secretario estatal de Desarrollo 
Económico, Ricardo Martínez Ruiz. - El funcionario estatal señaló que, concretamente, la empresa Danone y el grupo 
farmacéutico Saba dejaron el estado “ante las condiciones que aquí se viven”. - Reconoció que la violencia también 
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ocasiona la pérdida de talentos, pues muchos profesionistas prefieren emigrar a entidades más seguras en busca de 
empleo. - “Varios inversionistas me llaman para preguntarme cómo está la situación o si pueden venir, y la verdad es que 
se nos pone muy difícil. El resultado es que haya menos empleos formales y que crezca la informalidad”. (Notimex, 
redacción primera plana) 

La Jornada-Asume Pemex fracaso con la española Repsol: Después de 20 meses y una inversión superior a los 20 
mil 783 millones de pesos, Petróleos Mexicanos (Pemex) clasificó su participación accionaria de casi 10 por ciento en la 
propiedad de la petrolera española Repsol como activos disponibles para su venta. El gobierno de Felipe Calderón calificó 
esta operación como una inversión estratégica y consideró que ese era el primer paso para la internacionalización de la 
petrolera nacional. Informes oficiales precisan que Pemex acumula ya una pérdida de 10 mil 200 millones de pesos 
(equivalente a casi 50 por ciento del valor inicial de la operación), por la adquisición, en agosto de 2011, de 57 millones 
204 mil 240 acciones, con lo que Pemex incrementó el derecho económico y de voto en Repsol a 9.49 por ciento. Esta 
operación realizada durante la administración del presidente Felipe Calderón y reiteradamente defendida por el entonces 
director general de Pemex, Juan José Suárez Coppel, fue financiada en su mayoría con deuda. De acuerdo con los 
informes emitidos en su momento por Suárez Coppel, el 30 por ciento de esa compra se hizo con recursos propios que 
mantenía la paraestatal en caja y el monto restante con la contratación de deuda. No es dinero tirado a la basura. En 
una entrevista con La Jornada (11/10/11), el entonces director general de Pemex justificó la compra de acciones de 
Repsol: La operación en Repsol sirve para dar valor a Pemex. No es dinero tirado a la basura, no es inversión para ver 
qué nos da. Estamos invirtiendo en un activo líquido, que nos paga un dividendo que alcanza más que a cubrir el costo 
de la deuda. Además de la ganancia financiera, Suárez Coppel aseguró en aquella ocasión que existe un beneficio 
adicional que no puede medirse en metálico. Hay un gran potencial de colaboración, mencionó. Se trata, dijo, de ganar 

en ideas, tecnología, capacidad de ejecución y de gestión. Tantas veces se han quejado de que deberíamos cambiar la 
Constitución para que pudieran venir otras empresas a invertir con nosotros para hacernos de tecnología. Bueno, 
cambiemos el lado de la moneda. Si lo que queremos es coinvertir con otras empresas para hacernos de tecnología, 
capacidad de ejecución, etcétera, pues hagámoslo donde sí podemos, que es fuera de México. Esta adquisición sumó en 
total alrededor de mil 200 millones de euros, equivalentes a unos mil 700 millones de dólares, al tipo de cambio vigente 
en el momento de la transacción. A finales de agosto de 2011 se adquirieron 57 millones 204 mil 240 acciones en Repsol 
YPF con un costo 20 mil 783 millones 820 mil pesos. Estas acciones fueron adquiridas a través de PMI HBV, a través de 

las cuales Pemex obtuvo participación directa jurídica y económica de estas acciones por aproximadamente 4.69 por 
ciento del patrimonio de Repsol. Además, desde 2008, Pemex ha suscrito y renovado su participación en Repsol a través 
de swaps con instituciones financieras sobre 58 millones 679 mil 799 acciones por las que Pemex ha obtenido los 
derechos económicos y de voto adicionales (aproximadamente 4.80 por ciento del patrimonio de Repsol). Así, al 31 de 
marzo de 2013 la tenencia accionaria de Pemex sobre las acciones de Repsol, junto con los derechos económicos y de 
votos adquiridos a través de los swaps, incrementaron el derecho económico y de voto en Repsol a 9.49 por ciento. La 

compra de las acciones de Repsol por parte de Pemex en 2011 se realizó a través de operaciones con diversas entidades 
entre las que se encuentran HSBC, Credit Agricole CIB, Natixis y Grupo Financiero Inbursa. El asesor financiero de esta 
transacción fue Credit Agricole CIB. Posteriormente, en la segunda quincena de abril de 2012, las acciones de Repsol, las 
cuales están pulverizadas en los mercados financieros internacionales, sufrieron un gran descalabro en sus precios 
después de que la presidenta de Argentina, Cristina Fernández de Kirchner, determinó nacionalizar el 51 por ciento de las 
acciones pertenecientes a Repsol YPF, una de las filiales de más valor de la petrolera española. Más adelante, ante la 
imposibilidad de pagar utilidades en efectivo, el 19 de junio de 2012 Repsol emitio un programa de pago de dividendos 
en acciones, por lo que el 5 de julio de 2012 Pemex recibió 2 millones 600 mil 191 acciones como pago de dividendos en 
especie. Al cierre del primer trimestre de 2013 y según el valor de mercado de las 59 millones 804 mil 431 acciones 
Pemex arrastra una pérdida de 10 mil 125 millones 912 mil pesos. Ahora, Pemex se apresta a cerrar un nuevo negocio 
con la adquisición de un astillero en quiebra en Vigo, España. Apenas el miércoles pasado Pemex anunció que suscribió 
con el astillero español Hijos de J. Barreras (HJB) una carta de intenciones donde plasmaron los términos y condiciones 
básicas que permitirían la adquisición, mediante un aporte de capital, de 51 por ciento de las acciones de esta compañía. 
Según Pemex el objetivo que persigue es transferir a mediano plazo el conocimiento tecnológico de HJB para crear 
capacidad constructora de buques especializados en México, a fin de poder atender la demanda de la paraestatal. 
(Israel Rodríguez J., redacción primera plana) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-Trascendió… 
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: Que el impasse en el que se encuentran los trabajos del Pacto por México, luego de que el PAN rompiera lanzas con el 
gobierno de Enrique Peña Nieto por el tema de las irregularidades en la cruzada contra el hambre, de manera 
circunstancial ayudó a la dirigencia nacional del PRD, encabezada por Jesús Zambrano. 
Luego de las denuncias panistas por el presunto uso electoral del ambicioso programa, en el Partido de la Revolución 
Democrática “quitaron el pie del acelerador” a la cacareada consulta entre las bases para saber su opinión respecto a su 
permanencia en el acuerdo. 

Se esperaban los resultados para la semana que inicia, pero aun cuando ya arrancó la consulta, éstos podrían darse 
hasta mediados de mes. 

: Que como parte del nuevo giro que se busca dar a la relación entre México y Estados Unidos, se impulsará un Foro de 
Alto Nivel de Educación Superior para incrementar los intercambios con ese fin hasta llegar a los 100 mil jóvenes de 
escuelas públicas y privadas. 
Para lograr este objetivo, en las próximas semanas se tiene previsto un encuentro entre el secretario de Educación 
Pública, Emilio Chuayffet, y su homólogo de Estados Unidos, Arne Duncan. 
 
: Que, por cierto, el cardenal Gianfranco Ravasi, responsable de cultura del Vaticano, no tendrá ninguna reunión 
oficial con autoridades federales durante su visita a México la próxima semana. 
Sin embargo, sí está previsto que mantenga una entrevista privada con Chuayffet el miércoles o jueves. 
 
: Que después de cuatro meses, el idilio acabó en el GDF. 
La comidilla en los pasillos del Palacio del Ayuntamiento son las diferencias que hay entre Luis Serna, secretario 
particular del mandatario local, Miguel Ángel Mancera, y el jefe de Oficina del GDF, Elías Miguel Moreno Brizuela. 
Ambos funcionarios hicieron el papelón cuando, a gritos, se reclamaron la falta de coordinación en sus áreas para 
atender los asuntos que interesan al jefe de Gobierno. 

: Que, a propósito, el hartazgo de Miguel Ángel Mancera ante la insistente pregunta de si se afiliará al PRD llegó ya a 
su límite. 

Eso quedó evidenciado en un reciente acto de derechos humanos, en el que su equipo de comunicación, sin más, solicitó 
a los reporteros no insistir en ese tema. “Ya les ha dicho que no lo hará, qué más quieren”, fue el argumento. 

Sobra decir que después de eso varios reporteros se quitaron de la fila de las preguntas. 

(Redacción, página 02) 

El Universal-Bajo Reserva: 

LA ESTRATEGIA del impresentable René Bejarano sucumbió entre la noche del viernes y la madrugada del sábado. 
Los perredistas se jugaban la dirección del PRO en el DF y el profesor decidió salir de cacería para tener los votos 
suficientes para su candidato, Enrique Vargas. Bejarano imploraba a los consejeros que votaran por "conciencia" y no 
por "consigna". Pero ofrecía beneficios a cambio: cuántos votos, cuánto vales. A cambio de apoyar a Vargas, prometía 
posiciones de largo alcance, puestos en las delegaciones, en la Asamblea Legislativa del DF y hasta en el gobierno de la 

ciudad de México, nos dicen. No lo escucharon y Raúl Flores, candidato de Miguel Ángel Mancera, se alzó con la 
dirigencia local. Bejarano se dio un frentazo en la primera disputa con el jefe de gobierno del Distrito Federal. 

"¡QUE SE AFILIE, que se afilie!", fueron los gritos que consejeros perredistas del DF lanzaron en la madrugada del 
sábado al jefe de gobierno de la ciudad de México, Miguel Ángel Mancera. Durante la elección del nuevo líder del PRO 
capitalino, recordaron a quienes han gobernado la ciudad de México, Cuauhtémoc Cárdenas, Andrés Manuel López 
Obrador y Marcelo Ebrard. Hubo una especie de homenaje a los perredistas que han logrado conservar política y 
electoralmente la capital del país desde 1997. Pero le pusieron una dedicatoria especial a don Miguel Ángel, con un coro 
para exigirle que se ponga la camiseta amarilla. Mancera ha mantenido la idea de ser un gobernante ciudadano ¿Les dará 
gusto? 

ANTES DE VIAJAR a México para acompañar la visita de trabajo del presidente de Estados Unidos, Barack Obama, el 
embajador en Washington, Eduardo Medina Mora, se puso en contacto con la comunidad mexicana en territorio 
estadounidense para intercambiar cuestiones e inquietudes por el debate de la reforma migratoria. Don Eduardo grabó 
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un mensaje con motivo del aniversario de la Batalla de Puebla, que aprovechó para meter uno de los temas de mayor 
interés entre los connacionales que residen en EU. Por ahora, los 54 consulados mexicanos despliegan una campaña para 
evitar que los paisanos sean objeto de fraudes por parle de coyotes y despachos de abogados que promueven la 
"legalización". 

POR LA VÍA del diálogo, los líderes del Congreso —el diputado priísta Francisco Arroyo Vieyra y el senador panista 
Ernesto Cordero— resolvieron un dilema parlamentario que metió tensión en el pasado periodo ordinario de sesiones. 
¿Qué y cómo lo arreglaron? La Cámara de Diputados concedió que sus propuestas de reformas en materia de deuda de 
estados y municipios sean incluidas en el paquete legislativo, a partir de la iniciativa que firmaron las siete bancadas en 
San Lázaro. La propuesta será la base de cambios y adiciones a siete artículos de la Constitución para enfrentar el gran 
problema financiero, generado por quienes construyeron obras políticamente rentables a costa del futuro. 

VIENE UNA NUEVA cereza para el consejo general del IFE, a cargo de Leonardo Valdés Zurita. Hay en agenda, para 
el miércoles, una sesión extraordinaria con la presentación del llamado "libro blanco", que contiene la propuesta para una 
reforma electoral que el instituto pretende entregar a los integrantes del Congreso de la Unión. Los consejeros electorales 
documentaron algunas de las fallas que detectaron en las elecciones presidenciales de 2012, nos comentan. La iniciativa 
se suma a la del Pacto por México, que busca la creación del Instituto Nacional Electoral. 

(Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

LA VISITA de Barack Obama a México se ve como todo un éxito en términos de la relación bilateral México-Estados 
Unidos. 

EN LOS PINOS se congratulan de que el gran logro de esta visita fue haber cambiado la "conversación" en los temas de 
la agenda, quitando el énfasis en la narcoviolencia y poniéndolo en la relación económica y educativa. 

PEEERO, cambiar la "conversación" no significa necesariamente que cambien los problemas. 

JUSTO durante la visita, un grupo de sicarios tiró de "La Bestia" -el tren que transporta a los indocumentados 
centroamericanos de Chiapas a Veracruz- a 10 migrantes por no querer pagar una cuota de 100 dólares por persona. 

TAMPOCO pueden pasar inadvertidos los reclamos de la DEA y la CIA aparecidos en la prensa estadounidense por el 
"cambio de reglas" y lo que califican como la falta de cooperación de la administración de Enrique Peña en el combate 
contra el narcotráfico y los grandes cárteles. 

Y AUNQUE Obama aceptó cambiar la "conversación" con tal de apoyar el esfuerzo de Peña en las reformas estructurales 
que impulsa el Pacto por México, lo cierto es que no dejó de señalar que allá les sigue preocupando el tema de la lucha 
contra el narcotráfico. 

SÓLO falta esperar a que, al cabo de los meses, el ahora famoso "Ustedes son el sueño" que el inquilino de la Casa 
Blanca repitió varias veces en su discurso en el Museo de Antropología no termine transformándose -por obra de la necia 
realidad- en un "Ustedes son la pesadilla". 

EL SÁBADO trajo para los veracruzanos una noticia buena... y una no tanto. 

LA BUENA es que, después del escándalo por el supuesto mal manejo de recursos de la Sedesol con fines electorales en 
esa entidad, el secretario de Finanzas local, Salvador Manzur, fue cesado por el gobernador Javier Duarte. 

LA NO tan buena es que, en su lugar, se quedó el hasta ayer subsecretario de Egresos estatal, Carlos Aguirre. 

EL ASUNTO es que Aguirre fue tesorero de la entidad en la administración del ex gobernador Fidel Herrera y muchos le 
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achacan el inicio del desorden financiero y presupuestal que persiste hasta hoy en Veracruz. 

Y EL TEMOR de los veracruzanos es que, al final, les salga más caro el chilpachole que la jaiba. ¡Pa' su mecha! 

¿CUÁL es el colmo de un candidato a la alcaldía de Puebla? No poder dar la batalla el 5 de mayo. 

EL INSTITUTO ELECTORAL de esa entidad frenó el arranque de las actividades proselitistas de los dos principales 
aspirantes a suceder a Eduardo Rivera como presidente municipal de la capital del estado. 

LOS CONSEJEROS electorales informaron que integrantes de la planilla del panista Antonio "Tony" Gali, y también de la 
del priista Enrique Agüera entregaron copias de documentos que debieron llevar en original, por lo que no podrán iniciar 
campaña hoy. 

SOBRA decir que en ambos cuarteles andan lo que sigue de enchilados, pues querían aprovechar la gran concentración 
de personas hoy, en el desfile por la Batalla de Puebla, para arrancar su labor de propaganda a tambor batiente. 

AHORA, tienen que llevar sus documentos en regla y esperar a ver si les dan chance de comenzar el martes o hasta el 
jueves. ¡Lás-ti-ma! 

(Redacción, página 10) 
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